



par Pol Charoy  
& Imanou Risselard

# Quand la science rejoint l'art de guérir par le Tao

L'art de guérir par le Tao met en avant les notions d'énergie et d'intention, la capacité à diagnostiquer par la sensibilité des mains et l'interprétation de vibrations, à rétablir l'harmonie par la projection ou l'émission de Qi, à combler un vide ou à disperser un trop plein d'énergie. Toute cette connaissance issue de la tradition taoïste se trouve aujourd'hui confortée par la reprise des recherches de ce grand scientifique que fut le Professeur Jacques Benveniste dont les travaux ont été trop injustement qualifiés de charlatanisme. Comme nous l'avons rencontré et interviewé peu avant sa mort. (voir GTao n° 27 ou <http://www.generation-tao.com/publications/articles/jacques-benveniste.290>), nous saisissions ce moment pour avoir une pensée à son attention. Ses travaux scientifiques sont actuellement poursuivis par un non moins illustre chercheur, prix Nobel pour sa découverte du virus du sida, le Professeur Montagnier. Ce dernier, et son associé Bruno Robert\* (ancien collaborateur du Pr Benveniste), nous confirment l'existence électro-magnétique d'une signature propre à telle ou telle bactérie, virus. Cette découverte induit d'une part, la possibilité de diagnostiquer à l'avance un désordre conduisant à une maladie, et contient d'autre part en potentiel, la possibilité de traiter celle-ci par le rétablissement de cette signature originelle.

Cette découverte qui se présente comme la révolution médicale du siècle au dire du Pr Montagnier nous permet de poser un nouveau regard sur l'héritage taoïste et sa vision quant à l'art de soigner, découvrez notre dossier « Se soigner par la médecine taoïste, p. 12.

Un Maître d'Aïkido près de chez nous !

Même si nous nous sommes habitués à la rédaction de GTao à rencontrer et à recevoir les nombreuses personnalités issues du monde de l'énergétique et des arts martiaux — et notamment des Maîtres venus des contrées lointaines d'Asie — c'est avec un sentiment de fierté que nous avons reçu un invité surprise. Une de ces personnalités, qui habite là, près de chez nous, juste au coin de notre rue, et qui a marqué l'histoire de l'Aïkido en France (et au Japon), par sa personnalité, son expertise et le dévouement à son art. Et comme nous aimons à dire que le « Tao n'a pas les yeux bridés », l'Aïkido non plus. Nous vous présentons donc Maître Christian Tissier, 7e dan, et directeur technique de l'Aïkido en France pour qui nous avions une question qui nous taraudait l'esprit : « Existe-t-il un Qi Gong secret de l'Aïkido ? ». Si vous êtes impatient de lire sa réponse, rdv page 32.

Le Tao est-il « macho » ?

Se conjugue-t-il au féminin ? Ou bien a-t-il été uniquement conceptualisé par des hommes pour des hommes ? Là est la question. La récente « Journée de la Femme » nous a amenés à nous poser de nouveau cette question essentielle : celle de la place laissée à la femme et la prise de conscience du rôle du féminin dans les arts du Tao. Pour en savoir plus, p. 28. ☺

\* Une querelle oppose aujourd'hui les deux anciens associés sur la paternité de leurs brevets.